ブランド化した食ではなく、土地から生まれた食材に育てられた子どもの頃私たちは何を食べて大きくなったのでしょうか。土地から生まれた地元食。地域に百の家庭があれば百の食があり、

ふるさとの食卓の思い出を添えて家庭のレシピを紹介します。

道路を走りながら樫野の「海の家」のご主だった」。樫野崎から紀伊大島を縦断するにむかしはこのあたり一帯はきんかん畑にむかしはこのあたり一帯はきんかん畑にいた。

きんかん畑に連れて行ってくれるというのであれているが、海を眼下にしたら、収穫期にが黄色いきんかん畑だとしたら、収穫期にがまでいるが、海を眼下にした辺り一面でいるが、海を眼下にした辺り一面でいるが、海を

人はおつしゃった。

黒潮の影響を受け温暖な気候の紀伊大島伊大島はきんかんの産地として有名だが、和歌山はみかんの産地として有名だが、和歌山はみかんの産地として有名だが、の軽トラの助手席に乗せていただいた。紀

内でも特に樫野の特産品として中京方面年くらいだという。以前は値段もよく、島紀伊大島のきんかん栽培の歴史は100紀伊大島のきんかん栽培の適地でもある。

など都会に出荷されていった。きんかんのおは都会に出荷されていった。きんかんの利用するため、安全基準がとても厳しく、外見のささいなキズにも注意が必要との外見のささいなキズにも注意が必要とのこと。

用した営みを行ってき
用した営みを行ってき
用した営みを行ってき

た 「きんかんの木箱を 「きんかんは4㎏ごとに たちは話してくれた。 きんかんは4㎏ごとに 木箱に入れて出荷す る。木箱は側面や底板 がバラバラで準備され

> び。 の包装には木箱が全盛だった時代のこと の包装には木箱が全盛だった時代のこと

やがて木箱は段ボール箱に移行していた。 くが、これには興味深い背景がある。1951年以降、政府は木材資源保護の目的で、「木箱から段ボールへの切り替え運動」を大々的にキャンペーンした。さらに動」を大々的にキャンペーンした。さらに動」を大々的にキャンペーンした。

「ジャムだ」とご主人。「え、ジャム? 今かんはどのように食べていたのだろう。現在79歳のご主人が子どもの頃、きん

だら3月/ラスランター から00年以上も前ですよ、パン食でしたか?」と聞くと、「芋につけて食べた」とのと、「芋につけて食べた」とのと、「芋につけて食べた」との

かつて熊野灘に向かう地域では平地が少なく米はあ域では平地が少なく米はあまりとれず、主食は「芋」ともいえた。学校から帰ると、母がふかしておいてくれた芋を食べた。

いた。「ヒヨドリ対策」だ。つ樹上は網で一面に覆われて棚に着くと、きんかんの

た大島にイノシシが現れたのは10数年 た大島にイノシシが現れたのは10数年が。 お。 イノシシも「新天地」を求めたのだろうか。

れぬ芳香があり、栄養価も高い。日に広がった。きんかんの皮にはえもいわらに入れると懐かしい甘さが、

香り高い果汁でいっというというというの子どものおやつだったきんかん。むかしの子どものおやつだったきんかん。



■湯崎真梨子(ゆざき・まりこ)

博士(学術)。大阪府立大学人間文化プロフィール 産学連携・研究支援センター 教授

は、学術)。大阪府立大学人間文化 学研究科博士後期課程終了。専門は、農 学研究科博士後期課程終了。専門は、農 学研究科博士後期課程終了。専門は、農 学研究科博士後期課程終了。専門は、農 学研究科博士後期課程終了。専門は、農

する。 50日は訪問し研究 方面には年間30~ 50日は訪問し研究

きんかんの甘露煮

つかれると売り物にならない。地面にはイ

ノシシの走り回った跡があった。離島だっ

「オキ」 と丸かじりがおすすめ。ひと工夫して、と丸かじりがおすすめ。ひと工夫して、とれかじりがおすすめ。ひと工夫して、皮には栄養がいっぱいなので、生を皮ご

きんかん

300%

【作り方】 150 写(きんかんの70%~半量)

①きんかんをよく洗い、ヘタを取る。②たっぷりの水に入れ沸いたら3分程度ゆでる。②たっぷりの水に入れ沸いたら3分程度ゆでる。

④ヒタヒタにかぶる程度 加え水気がなくなるま 加え水気がなくなるま

うちに、瓶などに入れ保⑤きんかんと水分が熱い



きんかん蜂蜜漬け

超簡単! きんかん蜂蜜漬け

作り方

①よく洗った完熟きんかんの表面をつまよ

蜂蜜を注ぐ。時々ひっくり返す。②保存容器に入れ、きんかんが浸る程度のごはで数ガルグをまいる

③翌日から食べられる。蜂蜜シロップきんかんを取り出し、熱々のお湯を注いでドかんを取り出し、熱々のお湯を注いでド

もあるが、お好みで。 ※きんかんを割って、種を取り出して漬ける方法

※次回は3月25日(土)掲載予定